
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 24 DE AGOSTO DE 1792.

Petersburgo 13 de Julio.

Hasta el día 9 de este mes han aportado á Cronstadt 477 embarcaciones mercantes, de las quales han salido 185.

Acaba de establecerse aquí una nueva fábrica de opio, de la qual se han hecho con ventaja remesas considerables á Prusia y otras partes. De las Provincias interiores se traen las adormideras para este establecimiento, el qual sin duda se fomentará por las utilidades que dexa al pais.

Las tripulaciones de los navios Rusos están ménos expuestas á adolecer de escorbuto que las de otras Potencias de Europa: beneficio tan importante que merece se divulguen sus causas. Hace mucho tiempo que todos los que se embarcan usan una bebida conocida aquí con el nombre de *quasse*, que forma un medio entre el mosto y la cerbeza. El modo de hacerla es este: amasan una porcion de harina de centeno con una especie de cerbeza comun, y hacen unos panecillos que conservan despues de cocidos en el horno. Quando les conviene echan sobre estos panes una cantidad proporcionada de agua, que fermenta muy pronto, y en el espacio de 24 horas ya ha herbido, resultando un licor vivo y algo ácido que no desagrada á estas gentes.— Las cárceles y casas de encierro se preservan tambien de las enfermedades contagiosas y pestíferas mediante el uso de esta bebida y del pan de centeno, que es el mas ácido de todos los panes.

Stockolmo 21 de Julio.

Se ha pasado officio á los individuos del cuerpo diplomático extranjero á fin de que confieran sobre los asuntos corrientes con el Baron de Engstrom, Canciller de Corte, y sobre los de mayor entidad con el Baron de Sparre, Canciller del Reyno.

Háblase mucho de una próxima convocacion de los Estados

los de Suecia, á la qual dicen propondrá el Duque Regente las tres siguientes quæstiones: ¿Qué deberá responderse á la solicitud de la Corte de Rusia, que conforme al último Tratado de alianza pide 16000 hombres de tropa? De qué modo se satisfarán las deudas particulares del Rey difunto? Qué castigo se dará á los reos de Estado?

De algunos dias á esta parte se experimentan aquí fuertes calores, habiendo llegado el termómetro hasta 30 grados sobre cero.

En 71 dias de navegacion ha llegado de la isla de S. Bartolomé el navio Apariencia con un rico cargamento. Entre otros frutos trae una corteza que dicen ser preferible á la quina; á la vista es parecida á la de los robles nuevos ó de poco tiempo.

Varsovia 21 de Julio.

Parece que el Príncipe Poniatowski está en ánimo de permanecer en Dorohask, é impedir que los Rusos se adelanten mas. En su última marcha, desde el campamento de Dubienka al parage en que se halla ahora, le molestáron bastante los enemigos, pero sin causarle daño por las prudentes y acertadas disposiciones del General Kosciusko, que aprendió el arte de la guerra al lado del célebre Americano Washington. En estos ataques tuviéron los Rusos una pérdida considerable, particularmente en su caballería; y se retiráron al fin sin conseguir su designio, que era impedir que nuestras tropas atravesasen el bosque inmediato á Dubienka.

En este instante acaba de llegar un correo del mismo ejército de Poniatowski con noticias de un triunfo conseguido por el General Kosciusko. Se espera con ansia su publicacion.

De Lithuania avisan que el General Zabelo ha mandado romper todos los puentes y arruinar las calzadas del Bog y del Nerva para imposibilitar la comunicacion entre las columnas Rusas, y que aguarda á los enemigos á pié firme.

Los Cosacos se acercan á Kamienieck, y recorren los contornos de aquel castillo: de suerte que se ha hecho preciso que todos nuestros transportes marchen escoltados por partidas de caballería.

Dantzick 24 de Julio.

Escriben de Varsovia que Mr. Bulgakow ha recibido credenciales de su Soberana en calidad de Embaxador extraordinario.— El campamento de Prag se levantó el dia 15, y sus tropas se
ade-

adelantan para estorbar si es posible que un cuerpo de 100⁰ Rusos, que aseguran se halla á 12 ó 15 millas de Varsovia, siga aproximándose á la Capital. El Rey no se transferirá á los ejércitos, como se habia dicho, y permanecerá en Varsovia.

Ha sido enteramente falso quanto publicáron algunas Gazetas en orden á la derrota de un cuerpo mandado por Mr. Kosciusko; pues ni el Príncipe Poniatowski se ausentó del ejército, ni faltan los dos Generales Polacos que se suponía hubiesen desertado, ni hubo mas refriega el 7 del corriente que algunas escaramuzas muy reñidas entre las vanguardias nacional y Rusa, que hubieran podido tener malas resultas para el ejército de la República, si no lo hubiesen remediado con su valor y serenidad el General Kosciusko y Mr. Karnicki; esforzándose ámbos en dicha jornada, y bien sostenidos por las tropas, rechazáron á los Rusos matándoles mucha gente. A la verdad el intento de los enemigos era cortar nuestra vanguardia; pero en vez de lograrlo saliéron escarmentados. A esto se reducen las circunstancias de dicho encuentro, siendo todo lo demas pura ficcion.

Viena 22 de Julio.

Se han renovado las leyes prohibitivas publicadas por Joseph II en 1788, y revocadas por su sucesor Leopoldo, sobre la entrada de géneros extrangeros en estos países, habiéndolo solicitado así todos los fabricantes nacionales, que ofrecen perfeccionar sus manufacturas mediante esta gracia.

De Jassy escriben que no queriendo aquel Hospodar reconocer al Metropolitano que han establecido allí los Rusos, le ha mandado no exerza ninguna de sus funciones hasta que se reciban órdenes de Constantinopla, á donde ha escrito dando parte de su conducta, y pidiendo nuevas instrucciones.

Stutgard 26 de Julio.

Aunque habia resuelto el Duque de Brunswick que los emigrados Franceses formasen un cuerpo aparte sin entrar en ninguno de los de su mando, no permitiéndoles tampoco obrar por sí solos ni penetrar en Francia baxo ningun pretexto: parece por cartas de Manhein que se han variado estas disposiciones de resultas de las conferencias tenidas en Maguncia, pues se asegura que en el ejército del Príncipe de Hohenlohe habrá un cuerpo de 5⁰ Franceses baxo las órdenes de Mr. de Condé, y en el del Duque de Brunswick otro de 13⁰ hombres mandados por los demas Príncipes expatriados, los quales han tomado á

su sueldo 1400 Hesseses, creyéndose que en esto hayan invertido la suma de 1.400,000 libras que el Rey de Prusia les ha librado en Francfort.

El ejército Austriaco, que se halla en el Palatinado, permanece á 5 leguas de Landaw, y el 19 de este mes destacó una patrulla para descubrir terreno; componiase de 50 Húsares y otros tantos caballos ligeros, que se adelantaron hasta la vista de aquella fortaleza sin encontrar un solo enemigo.

Coblenza 27 de Julio.

Desde que llegó aquí el Rey de Prusia está brillantísima la Corte Electoral de Tréveris; ha habido espléndidos banquetes, uno de ellos de 480 cubiertos, vistosas iluminaciones, fiestas de teatro, bayles y otros regocijos. En medio de estas diversiones se hacen los preparativos de una guerra sangrienta, y se dispone quizá la ruina de uno de los países mas bellos de la Europa.— Las tropas Austriacas defenderán por ahora las orillas del Rhin, y las de los Países-Bajos desempeñarán por aquel lado la parte que les toca en el plan general; los Prusianos entrarán en Francia sostenidos por los emigrantes, adelantándose á un mismo tiempo 3 cuerpos: uno por el Ducado de Luxemburgo baxo las órdenes del Duque de Borbon: otro por el Electorado de Tréveris mandado por los dos Príncipes hermanos del Rey de Francia; y el tercero capitaneado por Mr. de Condé penetrará por el Brisgaw.— El General Conde Clairfait ha ido á abocarse con el Duque de Brunswick; y luego el mismo General, en compañía de Mr. Alvincy, obrará separadamente con un cuerpo de 3000 hombres, en el qual se colocarán los granaderos.

No es muy aventajada la situacion de los Austriacos; están en el mismo parage en que acampó en su tiempo el Mariscal de Turena; pero carece de muchas cosas precisas sobre todo de agua, pues solo hay dos pozos para todo el ejército; y los caballos tienen que andar cerca de dos leguas para beber. Muchos de estos han padecido sumamente en la marcha larga y acelerada que han hecho, en términos de asegurarse que en cada compañía se cuentan de 30 á 40 estropeados ó heridos. Sin embargo este ejército indica avanzar contra la Francia, y ya ha pasado á Filisburgo la panadería de campaña, que estaba en Heidelberg.

Londres 3 de Agosto.

Mr. Dudley Adams ha presentado al Rey dos globos hermosí-

sísimos, destinados para regalar al Emperador de la China. En el globo celeste se cuentan hasta 5864 estrellas de siete diferentes tamaños, puestas sobre fondo de esmalte, y señaladas con oro, plata y diversidad de colores. Los del globo terrestre son brillantísimos; y tambien acompañan el oro y la plata. Se mira esta obra como la mas primorosa de este género que se ha hecho en el Reyno.

Muchas personas naturales de este pais han abierto aquí una suscripcion para socorrer á los Polacos, y segun apariencias juntarán grandes sumas.

Ha recibido el Almirantazgo cartas de Calcuta con noticia de haber llegado allí la fragata Atlante, despachada desde el puerto de Jackson por el Gobernador Phillips, en busca de víveres. Durante su navegacion tocó para proveerse de leña en la isla de los Pinos, de la qual hace mencion el Capitan Cook diciendo estar inhabitada. Este es un error que hubo de ser funesto á la tripulacion de dicha fragata, pues los isleños se opusieron á viva fuerza á que los Ingleses se acercasen á tierra: de modo que efectivamente tuvieron que alejarse. Despues descubrieron un estrecho muy á poniente del que halló el Capitan Shortland, y por el qual será mas corto el viage desde Jackson á la India Oriental.—Creiase que la Atlante pudiese llevar en todo el mes de Julio á dicho puerto los víveres de que carecia.

Extracto de una carta de la Carolina meridional, escrita á 3 de Mayo.

„Las lluvias que cayéron aquí á principios de Abril causaron graves daños; los rios salieron de madre é inundaron mucho pais. Las aguas del llamado Congarée subieron á tal altura que sumergiéron una eminencia inmediata, en la qual de tiempo inmemorial daban los Indios sepultura á sus muertos. La rapidez de la corriente arrastró tanta tierra, que quedaron descubiertos muchísimos esqueletos con gran variedad de armas curiosas, como clavas, flechas, arcos y hachas de piedra, y asimismo figuras toscas de aves y otros animales. Es probable que muchos siglos hace no habia tenido este rio semejante avenida, supuesto que si áquel cerro hubiese estado expuesto á inundaciones, no lo hubieran los Indios escogido para dicho fin.—Segun refiere un Oficial que ha estado prisionero entre los salvages, puede creerse que muchas naciones interiores persisten en su proyecto, y toma cada dia mas cuerpo, de una liga ge-

ne-

neral contra las invasiones de los Europeos. Se supone que algunos de los Indios confederados acuden desde una distancia que excede de 600 millas."

Paris 10 de Agosto.

Se ha formado un cuerpo de Saboyanos con nombre de *Legion Alóbroge*, que constará de 2159 plazas así de caballería, como de infantería y artillería.

Los Generales de los ejércitos Franceses del Norte y del Rhin avisan varias ventajas que han tenido sus tropas en diferentes encuentros con las enemigas. Mr. de Custine pasó á cuchillo un esquadron de Húsares; mas sin embargo no han dexado los Austriacos de atravesar el Rhin, y se disponen á sitiar á Landaw.— Mr. Arthuro Dillon confirma en sus últimas cartas que aumenta la desercion en las tropas enemigas, las quales añade están muy descontentas. En Mons y Turnay hay mucha fermentacion: se han cerrado las puertas de esta última Ciudad por el lado de la Flándes; y en la segunda no se permite entre ningun soldado del campamento inmediato á ella. El Teniente Coronel Richardot acometió á dos puestos enemigos, el uno de 30 hombres en un parage llamado el Caballo-blanco, y el otro la Muesta: y no obstante los preparativos que tenian para su defensa, entró en ellos, y pasó á cuchillo á la tropa que los defendia.

Coruña 11 de Agosto.

Antes de ayer entró en este puerto la fragata correo la Reyna Luisa, procedente de la Havana. Conduce 57,746 pesos, 2063 arrobas de azúcar, 103 barriles y 18 quarterolas de aguardiente de caña, 44 fanegas de cacao, 31 arrobas de café, y otros efectos.

Madrid 24 de Agosto.

Habiendo resuelto S. M. por Real decreto de 19 del presente, que los Fiscales del Consejo Real no lo sean del de la Cámara, y restablecido al mismo tiempo la anterior práctica, se ha dignado nombrar por Fiscal de la Cámara al Sr. D. Benito Ramon de Hermida, á quien por decreto separado de la propia fecha tenia conferida la plaza de Ministro del expresado Consejo Real, vacante por ascenso del Excmo. Sr. D. Pedro de Acuña y Malvar.

Igualmente ha venido S. M. en nombrar para la plaza de Ministro del referido Real Consejo, vacante por fallecimiento del Sr. D. Manuel de Villafañe, al Ilmo. Sr. D. Joseph Antonio Fita, con plaza efectiva de Ministro de la Cámara; y para la que ha quedado vacante en el citado Real Consejo, por jubilacion del

del Sr. D. Pedro Andres Burriel, al Sr. D. Manuel de Lardizabal y Uribe.

Tambien ha provisto S. M. las tres Fiscalías del insinuado Consejo Real en el orden siguiente: para la que dexa dicho Ilmo. Sr. D. Joseph Antonio Fita, al Sr. D. Juan Antonio Pastor: para la que obtuvo el Sr. D. Francisco de Soria y Soria, al Sr. D. Sebastian Blasco y Montero; y para la que servia el Sr. D. Manuel de Lardizabal y Uribe, al Sr. D. Felipe Ignacio Canga Argüelles.

En la Extraccion de la Real Lotería, executada el Lunes 20 del corriente, saliéron los números 72, 64, 7, 70 y 68; y con ellos han ganado los jugadores 734,760 rs. vn.

El Mercurio histórico y político de Junio se hallará desde mañana en el Despacho de la Imprenta Real; y en Cádiz en casa de D. Manuel Navarro.

Se abre subscripcion á los 35 Libros de las 14 Decadas de Tito Livio segun la traduccion castellana de Fr. Pedro de Vega, del Orden de S. Gerónimo, posteriormente corregida y aumentada por Arnaldo Brikman, quien la dedicó al Sr. Rey D. Felipe II. Tito Livio es en esta obra superior á todos los historiadores Romanos; su estilo elegante y sostenido, y la brillantez de sus narraciones hacen á los sabios desear y buscar con ansia el resto de sus Decadas; para suplir esta falta se dará tambien al público un extracto de su contenido, segun la averiguacion de Lucio Floro hecha por el mismo Fr. Pedro de Vega. La obra es muy útil para hacer comun el conocimiento de los sucesos Romanos, y el buen gusto de la historia. Constará de cinco tomos en 4.^o, para los subscriptores á 15 rs. en papel, y 16 á la rústica, y á los no subscriptores á 18 y 19. Se subscribe en la Librería de Escribano, calle de las Carretas, adelantando el importe de cada tomo. Estará abierta la subscripcion dos meses contados desde hoy.

Los subscriptores á la Historia Eclesiástica general, ó siglos del Christianismo del Abate Ducreux, traducida al castellano, acudirán á recoger el tomo XIII de ella, 2.^o del suplemento ó continuacion, escrito por los traductores, con que se finaliza dicha obra, en las Librerías de Escribano, calle de las Carretas, y de Esparza, puerta del Sol; los que no hayan suscrito lo tendrán de venta con los tomos anteriores en las mismas Librerías á 15 rs. en papel, 16 á la rústica &c. Este tomo trata de los Francs-Masones, sus principios, sus juntas clandestinas, y su condenacion por los SS. PP. Clemente XII y Benedicto XIV; y de otros errores que se esparciéron en este siglo XVIII: de la extincion de los Jesuitas: de las personas ilustres en santidad y letras, y Ordenes establecidas en el mismo: de los escritores eclesiásticos: de los concordatos entre la Silla de Roma

y algunos Príncipes de Europa: de las costumbres, usos y disciplina: de la cronología de los Concilios, de los Papas, de los Patriarcas de Alexandria, de Constantinopla, de Jerusalem y de Antioquia; finalmente una tabla general de todos los artículos contenidos en los 13 tomos de la traducción y continuación de la historia de Ducreux, según el método que sigue el autor original, con la que se facilitan sumamente el uso y manejo de esta obra.

Melchioris Gani, Episcopi Canariensis, ex Ordine Praedicatorum, opera in duo volumina distributa. Para corregir esta obra de los muchos errores que se han notado en sus últimas ediciones, y reponerla en su debida perfección, mandó el Consejo que la presente se corrigiese por un exemplar de la primera que se hizo en Salamanca; encargando esta diligencia el mismo Supremo Tribunal á dos maestros versados en su lectura y en la latinidad. La edición se ha hecho en la Imprenta de D. Benito Cano. Se ha puesto en buen papel y buena letra. Véndese en la Librería de Ranz, calle de la Cruz, á los precios acostumbrados; y á los que quisiesen tomar partidas por mayor se les dará á 20 rs. en papel los dos tomos.

Catecismo histórico, ó compendio de la Doctrina Christiana para la mas fácil instrucción de los niños con preguntas y respuestas, y lecciones seguidas para las escuelas; compuesto en Frances por el Abad Fleuri, y traducido al Castellano para utilidad de la tierna juventud. Esta edición se ha hecho en la Imprenta de la viuda de D. Joachin Ibarra. Lleva buen papel, buena letra y mejor corrección. Se hallará en la Librería de Rafael Aguilera, calle de Atocha, y en algunas otras de esta Corte.

Colección de varias anécdotas, pasages de historia, rasgos de virtud, sentencias filosóficas, chistes y agudezas, y otros artículos. El objeto del autor de esta obra es reunir en ella todo lo que la nueva Encyclopedía tiene de mas útil y agradable: libro 1.º que comprehende la parte histórica, y está enriquecido con la vida y acciones memorables de varios hombres célebres de la antigüedad, y con un retrato histórico de Atila por un famoso escritor. Se hallará á 3 rs. en la Librería de Escribano, calle de las Carretas; y en los puestos del Diario, frente á Sto. Tomas, y plazuela de Sto. Domingo. Puede ir en carta.

Recreaciones aritméticas físico-matemáticas, fundadas en lícitos juegos de naypes para la diversion, curiosidad y entretenimiento de la juventud, con una explicación tan clara que qualquiera aficionado los pueda aprender facilmente solo con leerlos: su autor Donato Joseph Medrano de la Bañsdiniy. Se hallará á 2 rs. en la Librería de Godos, gradas de S. Felipe; y en Leon en la de Rivero.

Dos sonatas de quatro manos para forte-piano ó clave, por el Sr. Pleyel: números 1.º y 2.º; se publicarán hasta 6. Véndense en la Librería de Campins, calle de las Carretas; en donde se hallarán otras varias obras para dicho instrumento.